

MINISTERIO DE ECONOMÍA Y FINANZAS SOLICITUD DE INFORMACIÓN Septiembre 2022

Cumpliendo con la Ley 6 de 2002, que dicta normas para la transparencia de la gestión pública, el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) realizó, en el mes de setiembre del año 2022, una serie de acciones, las cuales fueron comunicadas a la ciudadanía, a través de todos los medios nacionales. A continuación un resumen de esta gestión.

La Oficina de Información y Relaciones Públicas (OIRP), durante el periodo descrito, destacó que el desarrollo de la banca en Panamá se ha incrementado al igual que la complejidad de sus operaciones, según lo destacó el ministro de Economía y Finanzas (MEF), Héctor Alexander, al inaugurar la VII Cumbre Financiera Internacional de Panamá 2022, evento organizado por la Asociación Bancaria.



Se comunicó también que el viceministro de Finanzas, Jorge Luis Almengor, señaló que la economía panameña debe salvaguardar el grado de inversión para los sectores público, privado y dar continuidad al crecimiento económico en los próximos años, en su intervención en la VII Cumbre Financiera Internacional Panamá 2022.

Agregó que los principales desafíos que ha afrontado el Gobierno Nacional son: la pandemia global Covid-19, conflicto europeo, el calentamiento global, situaciones políticas y sociales y las listas internacionales



Por otro lado, informamos que con la finalidad de conservar, recibir y mantener en buen estado las piezas inmemoriales que yacen en el Museo Arqueológico Reina Torres de Araúz, con una inversión de B/.14.7 millones, se realiza la restauración de dicho edificio, obra que le da seguimiento la Oficina Provincial de Panamá de la Dirección de Desarrollo Territorial (DDT) del Ministerio de Economía y Finanzas (MEF), manifestó la jefa de la citada agencia, Basilia Rivas



De igual manera, la entidad comunicó que en el estadio de béisbol, Juan Demóstenes Arosemena, mejor conocido como el coloso de Cabo Verde, situado en la ciudad capital, con una inversión de B/. 14,524,767.25 se realizan trabajos de rehabilitación, informó la jefa de la oficina provincial de Panamá de la Dirección de Desarrollo Territorial, Basilia Rivas.



La OIRP destacó también que la Cuenca Binacional del Río Sixaola posee una biodiversidad y un recurso hídrico excepcionales, de la cual dependen más de 33 mil personas y un valioso ecosistema entre 2 países. Pero se encuentra en riesgo ante graves problemas ambientales generados por la actividad humana.

En ese sentido, un proyecto de cooperación internacional invertirá más de \$4,3 millones durante 4 años (2022-2025), en busca de mejorar la gobernanza de la Cuenca y la gestión del agua, así como generar capacidades locales para una producción menos contaminante y más sostenible. Se trata del *Proyecto Hacia la Gestión Integrada de los Recursos Hídricos (GIRH) transfronterizos de la Cuenca Binacional del Río Sixaola compartida por Costa Rica y Panamá.*



Así mismo, se hizo de conocimiento que con la finalidad de tener los lineamientos para la preparación del Programa Anual de Inversiones Públicas, sectorialistas del departamento de Análisis de Proyectos, de la Dirección de Programación de Inversiones (DPI) dan seguimiento al desarrollo del calendario de las vistas presupuestarias, de las diversas instituciones gubernamentales, correspondiente a la vigencia fiscal 2023, evento que se desarrolló en la Comisión de Presupuesto de la Asamblea Nacional de Diputados.



De igual manera, se divulgó que con la participación de funcionarios de 19 entidades, inició la Segunda Fase de la Implementación de Presupuesto basado en Resultados (PbR), organizada por la Dirección de Presupuesto de la Nación, con apoyo del Programa de las Naciones Unidas (PNUD).

En esta fase se revisarán sus estructuras programáticas, la vinculación de sus planes con el Plan Estratégico del Gobierno y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), aseguró la coordinadora de la implementación del PbR y economista del PNUD, Giovanna Donado Stefani.



Se dio a conocer también que Panamá tiene una proyección de crecimiento de 5% para el 2022, siendo conservadores, dado que en el primer trimestre la economía creció 13.6% y el índice económico mensual a junio fue de 13.2%, afirmó el ministro de Economía y Finanzas, Héctor Alexander, durante el Día de Panamá, Oportunidades en el sector financiero (Panama Day, Opportunities in the Financial Sector).

En la actividad organizada por la Autoridad para la Atracción de Inversiones y la Promoción de Exportaciones de Panamá (PROPANAMA) y la Cámara de Comercio Panamá-Estados Unidos (PANUS), el ministro Alexander señaló que “tenemos uno de los productos internos brutos (PIB) per cápita más altos de la región y durante los últimos años, Panamá ha ido convergiendo a economías avanzadas al consolidar sus ventajas competitivas y expandir nuevas fuentes de crecimiento”.



Así mismo, la OIRP destacó que la Dirección de Programación de Inversiones (DPI) ejecuta un proyecto que permitirá habilitar tres salas destinadas a las capacitaciones, con la tecnología adecuada como soporte para atender las necesidades de las instituciones públicas a nivel nacional.

El proyecto de Fortalecimiento de la Planificación para la Transversación y Territorialización de los Objetivos de Desarrollo Sostenible en la Política Pública de Panamá 2021-2022, forma parte de la asistencia técnica firmada por el Gobierno de Panamá, a través de Ministerio de Economía y Finanzas, con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y el Instituto Latinoamericano y del Caribe de Planificación Económica y Social (ILPES).

Además, comunicamos a la ciudadanía que el clásico Junta de Control de Juegos, una de las carreras más importantes que tiene el hipódromo Presidente Remón, lo ganó el caballo Bravo Ignacio, con magistral monta de su jinete, Jesús Barría.

Al evento hípico asistió el secretario ejecutivo de la Junta de Control de Juegos (JCJ), Manuel Sánchez, quien reiteró su compromiso con la hípica panameña a través de la emisión de un nuevo reglamento de Carreras de Caballos Pura Sangre que cumple con los más altos estándares internacionales, la implementación de herramientas tecnológicas y la celebración de carreras de caballos pura sangre, algunos domingos al mes, para mantener la tradición hípica de este país.



De igual manera, se informó que la Dirección de Administración de Bienes Aprehendidos (DABA), realizó la entrega de dos cheques, por la suma de B/. 3,711,731.90, a favor del Ministerio de Cultura y Pandeportes, con la finalidad de fortalecer el presupuesto de las instituciones dedicadas a la promoción cultural y a la infraestructura y promoción deportiva.

Jorge Luis Almengor, viceministro de Finanzas, manifestó que la entrega de B/. 3.7 millones, a cada entidad, se da en atención a lo establecido por Ley sobre el reparto porcentual de fondos comisados producto del delito, como una forma de retribuir a la sociedad a través de programas y proyectos educativos, culturales y deportivos.



